

Paris, ce 21 mai 1992

Très cher Mario,

Heureusement, les nouvelles que t'ont donné Frieda et Laurens sont tout à fait ~~périlleuses~~ : voilà en fait plus de deux mois que j'ai quitté l'hôpital Broussais où j'avais été soigné la seconde fois et opéré de ce funeste anévrisme (gros comme une prune) que j'avais sur l'artère coronaire droite et qui mettait purement et simplement ma vie en danger : que cet anévrisme vienne à claquer et c'était la mort. D'où la nécessité de l'opération, qui a duré cinq heures - c'était le 4 mars - et s'est d'ailleurs très bien passée. Maintenant je suis revenu depuis le 16 mars, les premières semaines "en maison de repos", c'est-à-dire "consigné" dans l'appartement avec interdiction du moindre effort et un certain régime alimentaire. Ensuite reprise progressive d'une activité "normale" et régime alimentaire également "normal", mais en faisant attention de ne pas abuser de certaines choses et de ne pas me fatiguer outre mesure. Bon, c'est ce que je fais !

Maintenant que ma convalescence est en bonne voie, je bénis ce petit infarctus que j'ai fait le 21 décembre : sans lui et les examens qui en ont résulté, jamais on n'aurait pu détecter cet anévrisme et il aurait claqué un jour ou l'autre en m'entraînant avec lui au fond du fond.

J'espère que tu as eu (ou au moins vu) le superbe catalogue des "Automatismes parallèles" et que tu es content de ta reproduction de l'Operaio et de ta présence dans cette exposition. En ce qui me concerne, je suis rayé d'avoir pu mettre tout cela en route avant d'être ~~perturbé~~ par tous ces problèmes de santé. Heureusement, au moment où cela m'est arrivé, tout ce que je devais reprendre était déjà "sur les rails" et le reste pouvait attendre, et a attendu. Maintenant, je me remets à tout, mais lentement : la rééducation, quoi...

Nous t'embrassons

P.S.- Si tu rencontres Coutinho, salue-le aussi de notre part.